
COMUNICADO DE PRENSA 

 

Senadora Vodanovic Informa sobre Acciones Urgentes para Resolver la Crisis de 

Agua en Colbún 

 

Región del Maule - La Senadora Paulina Vodanovic, representante de la Región del Maule, ha anunciado 

hoy una serie de acciones urgentes para abordar la grave crisis de agua potable que afecta a la comunidad 

de Colbún, en particular al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES". 

En un esfuerzo por aliviar la difícil situación que enfrentan más de 400 familias, la Senadora ha enviado 

oficios a la Dirección General de Aguas (DGA), la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), el Municipio de 

Colbún, la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo, y al Comité de Adelanto de la Junta de 

Vecinos de Colbún. 

Cuña de la Senadora : "Es inaceptable que en pleno siglo XXI, familias de nuestra región se enfrenten a 

una escasez de agua potable tan severa. He tomado medidas inmediatas para asegurar que esta situación 

reciba la atención y los recursos necesarios. Estamos trabajando sin descanso para garantizar el derecho 

al agua potable para todos en Colbún." 

La Senadora ha solicitado a la DGA la autorización para la extracción de agua del Río Putagán como medida 

temporal, mientras que a la DOH le ha pedido un aumento en la inyección de agua al sistema actual y una 

evaluación para la creación de un nuevo pozo. Además, ha instado al Municipio de Colbún a implementar 

medidas de fiscalización y control en construcciones y uso de agua, y ha pedido a la Subsecretaría de 

Desarrollo Regional y Administrativo su apoyo en la gestión de soluciones definitivas. 

Cuña de la Senadora : "Cada acción que estamos emprendiendo es un paso hacia una solución duradera. 

No descansaremos hasta que cada familia en Colbún tenga acceso seguro y continuo al agua potable. Esta 

es una prioridad no solo para la salud y el bienestar de nuestra gente, sino también para el desarrollo 

sostenible de nuestra región." 

La Senadora también ha informado sobre su intención de realizar una visita inspectiva junto a las 

autoridades pertinentes para evaluar la situación en terreno y ha reiterado su compromiso de trabajar de 

la mano con el Comité de Adelanto de la Junta de Vecinos para asegurar una comunicación directa y 

efectiva con la comunidad afectada. 

Cuña de la Senadora : "Este es un llamado a la acción colectiva. Solo uniendo fuerzas con las comunidades 

locales, las autoridades municipales y las entidades gubernamentales, podremos superar esta crisis. La 

voz de cada residente de Colbún es crucial en este esfuerzo." 

La Senadora  se mantiene firme en su compromiso de velar por los derechos y necesidades de todos los 

habitantes de la Región del Maule y seguirá informando sobre los avances en esta importante cuestión. 
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Comunicado de Prensa 

 

COMUNICADO DE PRENSA 

 

Senadora Paulina Vodanovic Rojas Solicita Audiencia con el Ministro del 

Deporte para Discutir la Postulación de Talca como Sede del Mundial Sub-20 

 

Talca, Región del Maule – La Senadora por la Región del Maule, Paulina Vodanovic 

Rojas, ha hecho pública hoy su solicitud de una audiencia con el Ministro del 

Deporte, Sr. Jaime Pizarro, con el objetivo de discutir la propuesta de Talca como 

sede potencial para el Mundial Sub-20 de 2025. 

 

En su oficio al Ministro, la Senadora Vodanovic enfatiza las fortalezas de Talca, 

destacando la moderna infraestructura del Estadio Fiscal de Talca, su capacidad 

para 17 mil espectadores, y la exitosa experiencia de la ciudad como anfitriona del 

Mundial Sub-17 en 2015. Además, resalta la ubicación estratégica del estadio, la 

infraestructura de la ciudad, y el compromiso de Talca con el fomento del deporte. 

 

Cuña de la Senadora Paulina Vodanovic Rojas: 

'Como representante de la Región del Maule, me siento profundamente 

comprometida con el desarrollo y la promoción de nuestra comunidad. La solicitud 

de audiencia con el Ministro del Deporte, Sr. Jaime Pizarro, es un paso crucial hacia 

la realización de un sueño para Talca y para todos los maulinos. Creemos 

firmemente que nuestra ciudad posee todas las cualidades necesarias para ser una 

sede excepcional del Mundial Sub-20 de 2025. Esta oportunidad no solo destacará a 

Talca en el escenario deportivo internacional, sino que también fomentará un 

legado duradero de pasión y compromiso con el deporte en nuestra región. Confío 

en que, trabajando juntos, haremos de este proyecto una realidad beneficiosa para 

todos.' 

 

La solicitud de audiencia por parte de la Senadora Vodanovic busca abrir un diálogo 

constructivo con el Ministerio del Deporte para explorar las oportunidades que 

ofrecería Talca como sede de este importante evento deportivo internacional. La 

Senadora cree firmemente en el potencial de Talca para contribuir al desarrollo 

deportivo y turístico de la región y del país. 

 

La Senadora Vodanovic Rojas espera una respuesta positiva del Ministro Pizarro y 



reitera su disposición a colaborar estrechamente para que Talca sea considerada 

como una sede destacada para el Mundial Sub-20. 
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Comunicado de Prensa 

Oficina de la Senadora Paulina Vodanovic 
Región del Maule, Chile 

Fecha:  

 

Senadora Paulina Vodanovic Celebra la Aprobación de la Nueva Ley de Rebaja 

en Tarifas Eléctricas para Servicios Sanitarios Rurales en la Región del Maule 

La oficina de la Senadora por la Región del Maule, Paulina Vodanovic, se complace en 

anunciar la aprobación unánime de una nueva ley que marca un hito en el apoyo a las 

comunidades rurales de nuestra región. Esta legislación, crucial para el desarrollo sostenible y 

la calidad de vida rural, busca reducir las tarifas eléctricas a los Servicios Sanitarios Rurales 

(SSR) en todo el país, con un enfoque particular en la Región del Maule. 

 

Contexto y Contenido de la Ley: 

La ley recientemente aprobada introduce una reducción significativa en las tarifas 

eléctricas, especialmente durante los horarios punta y en los meses de invierno, que 

beneficia a los 292 sistemas de SSR en la Región del Maule. Este cambio legislativo es un 

paso adelante en la dirección correcta, reconociendo la necesidad de apoyar a nuestras 

comunidades más vulnerables. 

 

Características Específicas de los SSR en la Región del Maule: 

La Región del Maule es líder nacional en la cantidad de SSR, con sistemas distribuidos en 

todas sus comunas, excepto Empedrado. La gestión de estos sistemas se realiza a través de 

247 comités y 45 cooperativas, reflejando un modelo de administración comunitaria y 

participativa. 

 

Beneficios para los Habitantes Rurales: 

Con la implementación de esta ley, las comunidades rurales de la Región del Maule 

experimentarán una disminución sustancial en sus gastos operacionales de agua potable. 

Esto no solo aliviará la carga financiera de las familias en zonas rurales, sino que también 

permitirá reinvertir los ahorros en mejoras de infraestructura y servicios, asegurando un 

suministro de agua más eficiente y sostenible. 

 

Cuña de la Senadora Paulina Vodanovic: 

"Con la aprobación de esta nueva ley, estamos dando un paso gigante hacia el reconocimiento 

y apoyo de nuestras comunidades rurales. Esta ley no solo representa un alivio financiero, sino 

también refleja nuestro compromiso con el desarrollo sostenible y el derecho al acceso al agua. 

Agradezco a todos los que han impulsado y apoyado esta iniciativa y reafirmo mi compromiso 



de seguir trabajando por el bienestar de cada habitante de nuestra querida región”. 
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Comunicado de Prensa 
Fecha: 29 de enero de 2024 

 

Talca, Región del Maule 

 

Senadora Paulina Vodanovic Aborda la Crisis de Especialistas Médicos en el 

Hospital Regional de Talca 

 

La Senadora Paulina Vodanovic, representante de la Región del Maule, ha manifestado su 

profunda preocupación y ha tomado acciones frente a la crítica situación del Hospital 

Regional de Talca, que enfrenta una grave deficiencia de médicos especialistas, 

especialmente en neurocirugía. 

Recientemente, la atención de un niño gravemente herido en un accidente puso en 

evidencia la falta de recursos humanos especializados en el hospital. La senadora Vodanovic 

ha abordado este tema con urgencia, destacando la importancia de una atención médica 

especializada y accesible para todos los habitantes de la región. 

Cuñas de la Senadora Paulina Vodanovic: 

- "La situación en el Hospital Regional de Talca es inaceptable. No podemos permitir que la 

falta de especialistas ponga en riesgo la vida de nuestros niños y ciudadanos. Esta es una 

llamada de atención para todos nosotros y requiere una respuesta inmediata." 

- "He solicitado formalmente a la Ministra de Salud que tome medidas urgentes para 

abordar esta crisis. Es esencial garantizar que situaciones como la vivida por el niño Martín 

Pinto y su familia no se repitan. La salud es un derecho fundamental, y debemos 

asegurarnos de que nuestro sistema de salud esté a la altura de las necesidades de la gente." 

- "Este es un momento crítico para la salud pública en nuestra región. Estoy comprometida 

a trabajar incansablemente para asegurar que se realicen mejoras significativas en la 

disponibilidad de médicos especialistas en el Hospital Regional de Talca." 

La Senadora Vodanovic seguirá supervisando de cerca esta situación y trabajará junto a las 

autoridades sanitarias para encontrar soluciones a largo plazo que garanticen la calidad y 

accesibilidad de los servicios de salud en la Región del Maule. 



Ref.: Oficio 
 

Valparaíso, 23 de enero de 2024 
 

                       
Sr. Jaime Pizarro 

Ministro del Deporte 

PRESENTE 

  
 
Junto con saludarlo, me dirijo a usted en esta ocasión para resaltar la 

capacidad y el entusiasmo que caracterizan a la ciudad de Talca, ubicada en 

la Región del Maule, para albergar eventos deportivos de relevancia 

internacional, específicamente el Mundial Sub-20 programado para el año 

2025. 

Talca, una localidad que ha cultivado una profunda cultura futbolística, ha 

demostrado su idoneidad para organizar eventos de esta envergadura. El 

Estadio Fiscal de Talca, con una capacidad para 17 mil espectadores y 

equipado con instalaciones de última generación para la transmisión de 

eventos, es un destacado ejemplo de nuestra infraestructura deportiva. Su 

estratégica ubicación en la Alameda, junto con modernas vías de acceso, 

facilita el traslado de delegaciones y aficionados. 

Nuestra experiencia previa como anfitriones del Mundial Sub-17 en 2015, 

donde dejamos una impresión altamente positiva debido a la alta 

participación y el ambiente festivo, atestigua nuestra competencia en la 

organización de grandes eventos deportivos. Además, nuestra capacidad 

hotelera ha demostrado ser apta para recibir eventos de esta magnitud. 

Es relevante destacar que desde Talca surgió el proyecto de ley "El Día del y 

la Futbolista Amateur", impulsado por el señor Alex Torres, una figura 

ampliamente reconocida en el ámbito deportivo chileno. Esto refleja 

claramente el compromiso arraigado de nuestra ciudad con el fomento del 

deporte. 

 



Consciente de la importancia que estos eventos tienen para el desarrollo del 

deporte y el turismo en nuestra región, me permito solicitar respetuosamente 

una audiencia con usted para discutir con mayor profundidad la posibilidad 

de que Talca sea seleccionada como sede del Mundial Sub-20 de 2025, así 

como de otros eventos deportivos de trascendencia internacional. 

 

Agradezco de antemano su atención a esta solicitud y me encuentro a su 

disposición para proporcionar cualquier información adicional que pudiera 

requerir. 

 
Sin otro particular, y esperando una pronta respuesta, le saludo atentamente, 
 
 
 

PAULINA VODANOVIC ROJAS 

Senadora 

 
 

                                                           
 



Señor Director General de Aguas (DGA), Rodrigo Sanhueza Bravo 

Asunto: Solicitud de Autorización Urgente para la Extracción de Agua del Río Putagán para el APR 

"COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES" en la Comuna de Colbún 

 

Estimado(a) Director(a), 

 

Me dirijo a usted en mi calidad de Senadora de la Región del Maule, en representación de los habitantes 

de la comuna de Colbún, y en particular, de aquellos vinculados al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-

LOS RABONES". Actualmente, esta comunidad enfrenta una grave crisis de suministro de agua potable, 

afectando directamente a aproximadamente 400 familias, las cuales experimentan la falta de acceso a 

este vital recurso durante varios días, siendo la situación más crítica en la temporada estival. 

 

La problemática central se origina por la sobrecarga del sistema del APR mencionado, el cual, a pesar de 

estar inicialmente diseñado para 150 conexiones, ahora debe abastecer a 400. Los esfuerzos realizados 

por la Delegación Provincial y la DOH, consistentes en la inyección diaria de 40.000 litros de agua al 

sistema, no han sido suficientes para mitigar la situación. 

 

Ante la urgencia de esta problemática, solicito con carácter de urgente a la Dirección General de Aguas 

la autorización para la extracción de agua del Río Putagán. Esta medida se plantea como una solución 

temporal, mientras se trabaja en opciones definitivas para el abastecimiento adecuado de agua en la 

zona. 

 

Es crucial obtener una respuesta rápida de su institución, dada la crítica situación que enfrentan los 

residentes de Colbún, en particular aquellos asociados al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS 

RABONES". La falta de acceso al agua potable no solo deteriora la calidad de vida de los habitantes, sino 

que también conlleva un serio riesgo sanitario. 

 

Agradezco de antemano su atención a este asunto de suma urgencia y quedo a la espera de una 

respuesta favorable de esta Dirección, que permita proporcionar alivio a la difícil situación que 

enfrentan nuestras comunidades. 

 

Sin otro particular, se despide atentamente, 

 

Paulina Vodanovic Rojas 



Senadora de la Región del Maule 

 

--- 

 

 

Señora Directora de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), María Loreto Mery 

Dirección de Obras Hidráulicas 

 

Asunto: Petición de Aumento en la Inyección de Agua y Evaluación Acelerada para la Creación de un 

Nuevo Pozo para el APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES" en la Comuna de Colbún 

 

Estimado(a) Director(a), 

 

Me dirijo a usted en mi calidad de Senadora de la Región del Maule, con el fin de solicitar su 

intervención inmediata en una situación crítica que afecta al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS 

RABONES", ubicado en la comuna de Colbún. Este sistema, que actualmente enfrenta una severa 

escasez de agua potable, es esencial para el sustento de aproximadamente 400 familias en la zona. 

 

A pesar de los esfuerzos realizados, incluyendo la inyección diaria de 40.000 litros de agua al sistema por 

parte de la Delegación Provincial y la DOH, la situación no ha mejorado de manera sustancial. Más del 

60% de las familias asociadas al APR experimentan cortes frecuentes en el suministro de agua, lo que ha 

generado una crisis sanitaria y de bienestar en la comunidad. 

 

Por lo tanto, le solicito de manera urgente: 

 

1. Aumento en la Inyección de Agua: Dada la insuficiencia del volumen de agua actualmente 

proporcionado al sistema del APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES", es imperativo 

aumentar esta cantidad para satisfacer las necesidades básicas de la población afectada. 

 

2. Evaluación Acelerada para un Nuevo Pozo: Según informes, existe un punto de captación potencial 

para la creación de un nuevo pozo que podría solucionar el problema de abastecimiento de agua. 

Solicito que la DOH realice una evaluación acelerada de este punto, considerando la urgencia de la 

situación. 



 

La comunidad de Colbún, y en particular los usuarios del APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS 

RABONES", requieren de soluciones concretas y rápidas para evitar que la crisis se agrave. Su 

colaboración y la de su institución son fundamentales para garantizar el acceso al agua potable, un 

derecho humano básico. 

 

Agradezco de antemano la atención a este asunto y quedo a la espera de una respuesta favorable que 

permita avanzar hacia una solución efectiva para los habitantes de Colbún asociados a este APR. 

 

Atentamente, 

 

Paulina Vodanovic Rojas 

Senadora de la Región del Maule 

 

--- 

 

Señor(a) Alcalde(sa) del Municipio de Colbún, Pedro Pablo Muñoz Oses 

Ilustre Municipalidad de Colbún 

 

Asunto: Solicitud de Fiscalización y Control en Construcciones y Uso de Agua en el Sector de Colbún, 

Específicamente para el APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES" 

 

Estimado Alcalde, 

 

Me dirijo a usted en mi calidad de Senadora de la Región del Maule, para expresar mi profunda 

preocupación por la situación que actualmente vive la comunidad de Colbún, y en particular, los 

usuarios del APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES". Como es de su conocimiento, este 

sector enfrenta una crisis de agua potable que afecta directamente a más de 400 familias. 

 

Esta situación se ve agravada por el crecimiento no regulado de la urbanización, lo que incrementa la 

demanda sobre un sistema de Agua Potable Rural ya sobrecargado y diseñado originalmente para un 

número mucho menor de usuarios. 



 

En este contexto, le solicito de manera urgente: 

 

1. Implementación de Medidas de Fiscalización: Es crucial que el municipio implemente medidas 

efectivas de fiscalización para controlar el desarrollo urbano en el área asociada al APR "COMITÉ A.P.R. 

LOS COLIHUES-LOS RABONES", asegurando que las nuevas construcciones cumplan con las normativas y 

no exacerben la actual crisis de agua. 

 

2. Control en el Uso del Agua: Insto al municipio a establecer y hacer cumplir regulaciones estrictas 

sobre el uso del agua, especialmente en tiempos de escasez, para garantizar que este recurso vital se 

distribuya de manera justa y eficiente entre todos los residentes. 

 

La responsabilidad de gestionar y prevenir situaciones que puedan agravar aún más la crisis actual recae 

en gran parte en el gobierno local. Por lo tanto, es imperativo que la Municipalidad de Colbún tome un 

rol activo y decisivo en esta materia. 

 

Agradezco de antemano su atención a este asunto crítico y quedo a la espera de acciones concretas que 

reflejen el compromiso de su administración con el bienestar de todos los habitantes de Colbún, 

especialmente aquellos vinculados al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES". 

 

Atentamente, 

 

Paulina Vodanovic Rojas 

Senadora de la Región del Maule 

 

--- 

 

Señora Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, Francisca Perales Flores 

Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo 

 

Asunto: Solicitud de Apoyo y Gestión para Soluciones a Largo Plazo para el APR "COMITÉ A.P.R. LOS 

COLIHUES-LOS RABONES" en la Comuna de Colbún 



 

Estimado(a) Subsecretario(a), 

 

Me dirijo a usted en mi calidad de Senadora de la Región del Maule, para solicitar su intervención y 

apoyo en una situación crítica que afecta al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES", ubicado 

en la comuna de Colbún. Este sistema enfrenta una crisis de abastecimiento de agua potable que 

impacta a más de 400 familias, lo que ha generado una emergencia sanitaria y social de considerable 

magnitud. 

 

A pesar de los esfuerzos realizados, incluyendo la inyección de agua y la búsqueda de soluciones a largo 

plazo, los avances han sido limitados. En este contexto, solicito su especial atención y apoyo para: 

 

1. Gestión de Soluciones Definitivas: Es crucial que la Subsecretaría participe activamente en la 

búsqueda y gestión de soluciones definitivas, incluyendo la evaluación de la factibilidad de un nuevo 

APR y la resolución de problemas legales relacionados con los terrenos para la construcción de un nuevo 

pozo para el APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES". 

 

2. Coordinación Interinstitucional: Solicitamos su colaboración para facilitar la coordinación entre las 

diferentes entidades gubernamentales involucradas, como la DOH, DGA y la municipalidad, con el fin de 

agilizar los procesos y encontrar una solución efectiva a corto plazo para este APR específico. 

 

La situación en Colbún, y en particular la que afecta a los usuarios del APR "COMITÉ A.P.R. LOS 

COLIHUES-LOS RABONES", requiere de una respuesta rápida y coordinada de todas las entidades 

gubernamentales pertinentes. La colaboración de su Subsecretaría es fundamental para garantizar el 

derecho al agua potable de estos habitantes. 

 

Agradezco de antemano su atención a este asunto de urgencia nacional y quedo a la espera de su 

pronta respuesta y acciones concretas que ayuden a aliviar la difícil situación que enfrentan los 

residentes de Colbún asociados a este APR. 

 

Atentamente, 

 

Paulina Vodanovic Rojas 

Senadora de la Región del Maule 



 

--- 

 

Señor(a) Presidente(a) del Comité de Adelanto de la Junta de Vecinos de Colbún 

Comité de Adelanto de la Junta de Vecinos 

 

Asunto: Información sobre Gestiones Realizadas y Ofrecimiento de Apoyo para el APR "COMITÉ A.P.R. 

LOS COLIHUES-LOS RABONES" 

 

Estimado(a) Presidente(a), 

 

Me dirijo a usted en mi calidad de Senadora de la Región del Maule, con el propósito de informarle 

sobre las acciones emprendidas en relación a la crisis de agua potable que afecta al APR "COMITÉ A.P.R. 

LOS COLIHUES-LOS RABONES", en la comuna de Colbún, y para expresar mi compromiso en la búsqueda 

de soluciones para esta problemática. 

 

He realizado gestiones con diversas entidades gubernamentales para abordar la urgente situación de 

escasez de agua que enfrenta su comunidad. Específicamente, he enviado oficios a la Dirección General 

de Aguas (DGA) y a la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), solicitando medidas inmediatas y 

evaluación de soluciones a largo plazo para mejorar el suministro de agua al APR. Estas incluyen la 

petición de autorización para la extracción de agua del Río Putagán y el aumento en la inyección de agua 

al sistema actual, así como la evaluación para la creación de un nuevo pozo. 

 

En este sentido, quiero ofrecer mi apoyo y colaboración directa a su comité. Estoy dispuesta a trabajar 

conjuntamente en la gestión de recursos y en la coordinación con las autoridades pertinentes para 

asegurar que las necesidades de su comunidad sean atendidas de manera efectiva y prioritaria. 

 

Además, me gustaría proponer una reunión para discutir cómo podemos colaborar de manera más 

efectiva y coordinar nuestras acciones para el beneficio de los usuarios del APR "COMITÉ A.P.R. LOS 

COLIHUES-LOS RABONES". Su experiencia y conocimiento de las necesidades locales son fundamentales 

para abordar eficazmente esta situación. 

 



Agradezco la oportunidad de trabajar en conjunto y espero que podamos unir esfuerzos para garantizar 

el derecho al agua potable para todos los habitantes de Colbún vinculados a este APR. Quedo a la espera 

de su respuesta y de la posibilidad de coordinar una reunión a la brevedad. 

 

Atentamente, 

 

Paulina Vodanovic Rojas 

Senadora de la Región del Maule 

 

--- 

 

Señora Ministra de Obras Públicas, Jessica López Saffie 

Ministerio de Obras Públicas 

 

Asunto: Informe de Gestiones Realizadas y Solicitud de Visita Inspectiva para el APR "COMITÉ A.P.R. LOS 

COLIHUES-LOS RABONES" en Colbún 

 

Estimada Señora Ministra, 

 

Me dirijo a usted en mi calidad de Senadora de la Región del Maule, para informarle sobre las acciones 

que he emprendido en relación con la crisis de agua potable que afecta al APR "COMITÉ A.P.R. LOS 

COLIHUES-LOS RABONES" en la comuna de Colbún. Esta situación ha generado una emergencia sanitaria 

y social, impactando la calidad de vida de más de 400 familias. 

 

Recientemente, he enviado oficios tanto a la Dirección General de Aguas (DGA) como a la Dirección de 

Obras Hidráulicas (DOH), solicitando acciones concretas y urgentes para mitigar la situación actual. A la 

DGA, he pedido la autorización para la extracción de agua del Río Putagán como medida temporal, y a la 

DOH, he solicitado un aumento en la inyección de agua al sistema existente y una evaluación acelerada 

para la creación de un nuevo pozo que beneficie específicamente al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-

LOS RABONES". 

 

Dado el rol central que juega el Ministerio de Obras Públicas en la gestión de recursos hídricos y la 

infraestructura asociada, solicito su especial preocupación y atención en este asunto. Asimismo, sería de 



gran valor contar con su presencia en una visita inspectiva a Colbún, para que pueda observar 

directamente las dificultades que enfrenta esta comunidad y dialogar con los residentes y autoridades 

locales vinculadas al APR mencionado. 

 

Esta visita permitiría evaluar en terreno las medidas urgentes y a largo plazo necesarias para resolver 

esta crisis. Su experiencia y liderazgo serán fundamentales para guiar las soluciones que se requieren y 

para coordinar los esfuerzos de las distintas entidades gubernamentales involucradas. 

 

Confío en que con su apoyo y el trabajo conjunto de las distintas instituciones del Estado, podamos 

encontrar una solución pronta y efectiva a este grave problema que afecta a los habitantes de Colbún 

asociados al APR "COMITÉ A.P.R. LOS COLIHUES-LOS RABONES". 

 

Agradezco de antemano su disposición y espero poder coordinar esta visita a la brevedad posible. 

 

Atentamente, 

 

Paulina Vodanovic Rojas 

Senadora de la Región del Maule 

 

--- 
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